

Plan de développement CDVB77 2020-2024

Identification de l'Association

COMITE DEPARTEMENTAL DE VOLLEY BALL DE SEINE ET MARNE

Numéro d'agrément : AS77 CD129

Numéro de Siret : 40274897400035

Code NAF/APE : 9312Z

Adresse : 62 rue Waldeck Rousseau

77360 Vaires sur Marne

Etat des lieux

Le premier constat est un manque de bénévoles dans les clubs, en particulier un manque de personnes d'expériences et formées. En effet, de nombreux dirigeants et entraîneurs ont été renouvelés par suite de la crise Covid.

D'un autre côté, nous voyons un accroissement du nombre de licenciés, en particulier jeunes, liés à la reprise post-covid et les résultats de l'équipe de France, générant une charge supplémentaire de travail administratif.

Le Comité dispose de 2 employés à temps partiel (administratif et technique).

Le Comité gère des championnats maintenant interdépartementaux et des actions comme la Coupe de Seine et Marne et l'offre de pratique pour les plus jeunes (M7 à M11).

Les actions de développement et de fidélisation comme les plateaux de jeux fonctionnent toujours mais pâtissent du manque d'éducateurs en école de volley formés et aussi impliqués que par le passé, ainsi que d'un manque de renouvellement des jeux eux-mêmes.

Le Comité subit une très forte concurrence de Fédérations affinitaires (UFOLEP en particulier) et même d'un championnat « Illégal ».

Le lien avec les clubs est moins étroit que par le passé, en particulier lié au fait que le CTD n'entraîne plus en club sur notre territoire, mais dans le 93, mais aussi par configuration de notre département (le plus grand d'Ile de France) et une répartition géographique très inégale des clubs.

Cependant, avec une vingtaine de clubs, notre département reste dynamique, au sein d'une Ligue elle-même dynamique et la plus importante de France, avec une offre de pratique très développés.

Malgré l'absence de haut niveau sur le territoire, certains clubs sont moteurs et ont envie de se développer, même s'ils manquent encore de moyens humains et de structuration.

Projet de développement

Compte tenu de cet état des lieux, le projet de développement du Comité Départemental de Volley de Seine et Marne se fera autour de 6 axes :

- Favoriser la formation des entraîneurs afin faire monter en compétences les encadrants en club.
- Organiser des Stages Jeunes pour fidéliser ce public
- Développement des Plateaux jeunes pour avoir une offre de pratique adaptée
- Proposer de nouvelles offres de pratique afin de conquérir de nouveaux publics
- Développement de partenariats pour promouvoir notre sport
- Accompagnement des clubs pour les aider à se développer

Le plan d'actions

Formation des entraîneurs

Même si la formation des entraîneurs est une prérogative de la Ligue, nos entraîneurs en clubs se sentent souvent isolés.

Ainsi, l'Équipe Technique Départementale sera mise à contribution pour accueillir des entraîneurs lors des Centres Départementaux d'Entraînement afin de les faire pratiquer, mais aussi développer le tutorat des jeunes entraîneurs par des entraîneurs plus expérimentés.

En plus de pratiquer et d'avoir un référent, les entraîneurs seront aussi accompagnés dans leurs projets de formation.

Stages Jeunes

Les Centres Départementaux d'Entraînements ne sont pas uniquement un outil de détection mais aussi de fidélisation. En effet, bon nombre de clubs ne peuvent organiser de stages pendant les vacances, aussi, les CDE seront largement ouverts pour offrir de la pratique et des moments de partages aux jeunes. Les entraîneurs des clubs tutorés par les cadres de l'ETD pourront ainsi encadrer ces jeunes en stages, nous permettant d'avoir un taux d'encadrement suffisant.

Ces stages jeunes seront un moment de partage et d'échange, tant pour les jeunes joueurs que pour les encadrants, créant ainsi du lien entre tous.

Plateaux Jeunes

Malgré une baisse récente de la fréquentation, les Plateaux de Jeux M9/11 restent un outil de développement et de fidélisation incontournable.

La reprise après la pandémie a vu de nouveau jeunes encadrants en école de volley. Il faut donc relancer les plateaux en formant ce nouveaux éducateurs, en les mettant à contribution pour créer de nouveau jeux pour qu'ils se les approprient.

Les plateaux de matchs M11 sont également un outil de développement car les règles sont adaptées et la formule montante/descendante ludique. Elle permet aussi du brassage entre les jeunes et un volume de jeu important. Les goodies remis en fin de plateau sont des renforçateurs permettant de valoriser les réussites et de fidéliser. Cette formule permet également à ceux qui ont un esprit plus compétitif d'aller vers des formes de jeu plus conventionnelles.

La formule Plateau peut aussi être mise en place en alternative aux formes conventionnelles pour les primo-accédants dans les catégories jeunes de M13 à M18. Cela permet aussi aux clubs d'avoir une offre de pratique et de formation du joueur avant le début des championnats interdépartementaux.

Nouvelles offres de pratique

Notre Comité Départemental va s'appuyer sur les projets fédéraux pour proposer de nouvelles offres de pratique, en commençant par le Beach Volley, en de manière général le volley Outdoor, encore peu développé sur notre territoire, même si des pratiques sur herbe ont été mises en place en sortie de Covid. C'est sur ces initiatives que nous allons nous appuyer.

Plusieurs clubs sont déjà acteurs du Volley Santé et du Para Volley, pratiques que nous allons développer en utilisant les ressources locales afin de les développer au niveau départemental. Ainsi, notre Commission Volley Santé Para Volley compte parmi ses membres des formateurs Volley Santé et une joueuse de l'Equipe de France de Volley Assis. Le Volley sourd est également déjà présent en club.

De nouvelles offres de pratiques sont aussi des nouvelles formes de championnats, afin d'aller chercher les pratiquants affinitaires ou non licenciés. Le GSD sera un outil pour licencier ceux qui ne le sont pas. Ces nouveaux championnats pourront prendre la forme de championnat féminin semaine, 6X6 mixte semaine. Ces pratiquants pourront aussi participer aux Coupes de France Compet Lib ou Master.

Partenariats

Les partenariats que nous souhaitons mettre en place ou relancer sont avec l'Education Nationale, afin de promouvoir des opérations Smashy dans les écoles, mais aussi des Classes Sportives en collège, incitées par le Conseil Départemental.

Les liens avec l'UNSS doivent être renforcés. L'UNSS est demandeuse de formations d'entraîneurs et d'arbitres jeunes. Nous pouvons aussi proposer du Sport Partagé, autour du Volley Assis.

Des tournois Scolaires et Collèges (Planète Volley) pourront ainsi être relancés.

Afin de promouvoir la discipline dans les collèges, les contenus pourront être proposés aux profs d'EPS et ainsi créer du lien et les orienter vers nos clubs.

Les Comités Départementaux Handisport et Sport Adapté seront aussi des interlocuteurs privilégiés pour développer le Para Volley et le Volley Adapté.

Accompagnement des clubs

Afin d'aider les clubs à se développer, des formations de dirigeants seront mises en place, avec l'appui du CDOS 77.

Des soirées thématiques seront organisées avec les dirigeants afin de recenser leurs besoins, y répondre au mieux, en particulier les aider dans la recherche de financements pour soutenir leurs projets.

Il sera nécessaire de mailler le territoire pour rencontrer les Comités Directeurs des clubs et ne pas dialoguer uniquement avec les présidents ou correspondants.

Indicateurs de réussite

Le premier indicateur sera le nombre de clubs affiliés avec un objectif à 22.

Le deuxième indicateur sera l'augmentation du nombre de licences avec un objectif de 15% de croissance.

Le taux de renouvellement des licences permettra d'évaluer la fidélisation qui est de nos objectifs prioritaires.

Le nombre d'opérations Smashy sera étudié pour évaluer la concrétisation du partenariat avec le monde scolaire, tout comme les tournois scolaires et collèges.

Enfin, des focus groups seront organisés avec les bénévoles des clubs pour vérifier si les actions mises en place répondent à leurs attentes.